

ACCUEIL



Calendrier

Calendar for January 2014 showing days of the week and dates.

COMMUNICATEUR CIVIQUE

Le communicateur civique est un membre ordinaire du SPUL. Les informations qu'il communique dans ses chroniques ont pour but de favoriser la participation dynamique des membres à la vie démocratique du SPUL.

Le communicateur civique remplit ces objectifs et exerce sa fonction à titre de professeur, membre du SPUL. Les opinions exprimées dans cette page sont les siennes ou celles de leur auteur.

Éditions précédentes >>>

Message du communicateur civique

Vous avez un aspect original et novateur à faire connaître de votre année d'étude et de recherche (AÉR), signalez-le moi par courriel. Je le mettrai en valeur dans cette chronique.

Jacques Rivet >>>

Hiver 2013 – Numéro 33



Séance du 3 décembre 2013 du Conseil universitaire

Les membres approuvent la création d'un DESS en comptabilité de 24 crédits

Les membres du Conseil universitaire ont approuvé une dérogation au Règlement des études en créant un Diplôme d'études supérieures spécialisées (DESS) en comptabilité de 24 crédits dans le contexte d'une sérieuse concurrence du programme de formation professionnelle non créditée et à temps partiel offert par l'Ordre des comptables professionnels agréés du Québec.

En concluant que six crédits de deux cours seront supprimés dans ce nouveau programme, la professeure Florence Piron (Lettres et sciences humaines) demande au doyen Gendron s'il s'agirait de cours portant sur l'éthique.

Auparavant, le vice-recteur aux études et aux activités internationales, Bernard Garnier, avait fait ressortir la réticence qu'une demande de dérogation au Règlement des études provoque généralement et que la présente était basée non seulement sur la présence d'un programme de formation professionnelle, mais également sur celle des autres universités.

L'étude du dossier d'évaluation du programme de baccalauréat en sciences infirmières a mis en valeur une recommandation à propos de la pratique professionnelle et de la qualité des soins infirmiers. La doyenne de la Faculté des sciences infirmières, la professeure Clémence Dallaire, a expliqué la première recommandation du rapport d'évaluation à l'effet «que l'on renforce la connaissance des pratiques organisationnelles et des normes de qualité de soins».

Le Conseil universitaire a renouvelé le statut de centre reconnu au Centre interuniversitaire sur le risque, les politiques économiques et l'emploi (CIRPÉE-Laval). Il a appuyé la recommandation de la Commission de la recherche d'exiger un rapport d'étape dans trois ans sur l'évolution du nombre d'étudiants diplômés par année au doctorat et du pourcentage d'articles signés avec des étudiants dans des revues avec comité de lecture (RAC).

EN BREF

- L'Ombudsman, Mme Nancy Chamberland, a remis son rapport annuel truffé des statistiques habituelles et marqué de la discrétion proverbiale à propos des personnes concernées qui le caractérise. Elle se propose de réfléchir au cours de la prochaine année de son mandat à «l'équité procédurale» telle qu'elle se vit dans le fonctionnement des diverses unités administratives de l'université;
Un double diplôme de maîtrise en sciences et technologies des aliments et de master en biologie, santé et spécialité en nutrition humaine et santé est créé entre l'Université Laval et l'Université de Bordeaux 1;
M. Nicolas Gagnon, directeur du Bureau des services pédagogique, a remis son rapport annuel 2012-2013 aux membres du CU qui l'ont approuvé.

Jacques Rivet, cc

ANNÉE D'ÉLAN ET DE RESSOURCEMENT*

Dire sur l'année d'étude et de recherche AÉR*



Marie-Pierre Gagnon
Faculté des sciences infirmières

AU PAYS BASQUE ESPAGNOL

Professeure à la Faculté des sciences infirmières, j'attendais avec hâte septembre 2012 afin de commencer ma première année d'étude et de recherche au Pays Basque espagnol. Ce séjour allait être pour moi l'occasion de réaliser tous les projets que j'avais soigneusement préparés un an auparavant.

Mon lieu de séjour principal a été l'Institut basque d'innovation en santé (O+Berri), à Bilbao au Pays Basque espagnol. Ce milieu fort stimulant m'a permis de m'impliquer dans plusieurs projets d'intervention et de recherche en lien avec la prise en charge des maladies chroniques, l'intégration des soins et l'utilisation des technologies.

En guise d'exemple, j'ai collaboré à une étude sur l'adoption de la prescription électronique dans les cliniques médicales de première ligne et les pharmacies communautaires au Québec dont les résultats sont, disons-le, décevants... Dans le système de santé basque (Osakidetza), le passage de la prescription papier à la prescription électronique s'est réalisé en quelques mois, sous mes yeux.

Sur un plan plus personnel, le fait d'avoir eu mon conjoint et mon fils de trois ans avec moi fut un grand avantage. Mais cette situation familiale a ajouté une troisième dimension à ma vie professionnelle. Mon fils a pu commencer l'école dans le système public local et apprendre le basque !

DEVANT JURY



De la Faculté de théologie et des sciences religieuses, le professeur titulaire François Nault (en bas à gauche) directeur de recherche et le professeur titulaire Jean Jobin (en haut à droite) et le professeur associé Jean Richard (en haut à gauche). Le candidat au doctorat en théologie, M. Benoît-André Mathot (en bas à droite). Les professeurs Marc Boss (codirecteur de recherche) et Jean-Daniel Causse de la Faculté libre de théologie de Montpellier ainsi que le professeur Pierre Gisel de la Faculté de théologie et des sciences des religions de Lausanne faisaient également partie du jury de thèse.

DOCTORAT EN THÉOLOGIE SUR LA QUESTION DE L'APOLOGÉTIQUE CHEZ LE THÉOLOGIEEN PROTESTANT PAUL TILlich

« Le candidat fait bien voir les variations et les continuités de cette notion » - Le professeur Jean Richard

La thèse de doctorat en théologie de M. Benoît-André Mathot sur «La question de l'apologétique dans la pensée théologique de Paul Tillich, d'une apologétique de l'attaque à une apologétique de la réponse» a été soutenue devant des professeurs qui ont tous reconnu l'excellence de ce travail de recherche.

Le professeur Jean Richard, éminent spécialiste de l'oeuvre de Paul Tillich, a fait remarquer que la lecture de la thèse l'a amené à conclure que le théologien protestant aurait développé un 3e type de théologie qu'il nomme «une théologie de la foi au Dieu plus grand que Dieu».

Le professeur François Nault, directeur de la recherche, souligne l'excellence de la thèse et la grande rigueur et qualité de son architecture et de son écriture. Il croit que cette thèse soulève « des questions pertinentes touchant le statut de la théologie.»

« OYEZ! OYEZ! OYEZ! »

Faites parvenir vos réactions et commentaires au communicateur civique à son adresse de courriel :

communicateur.civique@spul.ulaval.ca

Modifier cette page.

